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本报讯 （记者 张可馨）
1月 4日上午，区第十七届人
民代表大会第三次会议主席

团召开第二次会议。会议由主
席团常务主席刘云英主持。

会议听取了各代表团审

议情况汇报，通过了大会选
举办法草案，通过了民生实
事项目票决办法草案。

本报讯 （记者 戴雪燕）
1月 4日下午，区第十七届人民
代表大会第三次会议主席团召开
第三次会议。会议由主席团常务
主席周庆中主持。

会议听取了区委关于区人大
常委会委员候选人提名情况的说
明，决定了代表联合提名候选人
截止时间。

区十七届人大三次会议主席团
召开第三次会议

区十七届人大三次会议主席团
召开第二次会议

本报讯 （记者 史莲寅）
1 月 4 日上午，在雄壮的国歌
声中，常州市武进区第十七届
人民代表大会第三次会议在武
进假日酒店开幕。

应出席大会的代表 418人，
实到代表 397 人，符合法定人
数。

大会的执行主席是：乔俊
杰、石伟东、孙金才、刘云英、
周庆中、戴志华。会议由主席
团常务主席石伟东主持。

主席团全体成员，区委、
区政府、区政协，常州经开区
党工委、管委会，区纪委监委、
区法院、区检察院领导在主席
台就座。

区长恽淇丞向大会作政府
工作报告。他说，2023 年，是
全面贯彻党的二十大精神的开
局之年，是三年新冠疫情防控
转段后经济恢复发展的一年，
也是武进奋勇争先、再创佳绩
的一年。一年来，区政府坚持
以习近平新时代中国特色社会
主义思想为指导，以习近平总
书记对江苏工作重要讲话重要

指示精神为遵循，在区委坚强
领导下，深入贯彻“532”发展
战略，聚焦新能源之都及“两
湖”创新区建设，经济社会各
领域取得了崭新的成绩，在推
进中国式现代化武进实践的征
程中迈出了坚实的一步，为常
州高质量迈入 GDP万亿之城提
供了有力的支撑。预计完成地
区生产总值 3240亿元、一般公
共预算收入 216.2 亿元，居民
人均可支配收入增长 5.5%。武
进位居全国综合实力百强区第
三，荣获投资潜力、科技创新、
绿色发展、新型城镇化质量百
强区四项第一。常州经开区荣
登 2023中国省级开发区高质量
发展百强榜首位。

恽淇丞指出，一年来，发
展根基持续加固，转型动能更
加强劲，内生动力加速释放，
环境质量稳步向好，城乡面貌
绽放新姿，民生福祉可及可享，
常州经开区发展迈上新的台阶。

恽淇丞指出，2024 年是中
华人民共和国成立 75周年，是
全面完成“十四五”规划目标

任务的关键一年，是常州万亿
之城再出发的第一年，也是武
进加快推进现代化强区建设的
攻坚突破之年。我们有责任把
机遇转化为发展的势能、把势
能落地为实在的业绩，在全新
起点加速奔跑，在更大平台勇
攀新高，在武进发展历史上留
下属于我们的厚重一笔！

恽淇丞提出了 2024 年政府
工作的指导思想：以习近平新
时代中国特色社会主义思想为
指导，全面贯彻党的二十大精
神和习近平总书记对江苏工作
重要讲话重要指示精神，坚持
稳中求进工作总基调，完整准
确全面贯彻新发展理念，聚焦
“532”发展战略，围绕在“万
亿之城再出发”中提升贡献度、
在“新能源之都”建设中扩大
首位度、在“两湖”创新区发
展中干出显示度“三大任务”，
坚持以科技创新引领现代化产
业体系建设，系统推进城乡建
设、生态治理、民生改善等各
项工作，奋力推进中国式现代
化武进新实践。支持常州经开

区创建国家级经济技术开发区。
今年全区经济社会发展的

主要预期目标为：地区生产总
值增长 6%以上，一般公共预算
收入增长 6%左右，规上工业增
加值增长 7%，固定资产投资增
长 6%左右，社会消费品零售总
额增长 6%左右，居民人均可支
配收入增长高于 GDP增幅，安
全生产形势稳定向好，外资、
外贸稳中提质，能耗和环境指
标完成上级下达任务。

恽淇丞表示，为实现上述
目标，将重点做好六方面工作：
一是坚定不移深化产业转型，
让“智造”名片更加闪亮。二
是全面系统优化创新生态，让
发展动能加速转换。三是更强
担当扛起生态重任，让美丽武
进加快呈现。四是久久为功统
筹城乡建设，让城市能级稳步
提升。五是毫不动摇站稳人民
立场，让幸福指数持续攀升。
六是持之以恒强化自身建设，
让实干担当蔚然成风。

恽淇丞强调，武进人民敢
闯敢干，武进干部能拼能胜，

武进未来可期可成！让我们更
加紧密地团结在以习近平同志
为核心的党中央周围，在区委
坚强领导下，坚定信心、同心
同德，勇担使命、勇毅前行，
全力开辟武进高质量发展新境
界，奋力推进中国式现代化武
进新实践！（报告摘要另发）

会上，书面审查了 2023年
国民经济和社会发展计划执行
情况及 2024年计划草案的报告
（报告摘要另发）、2023年预算
执行情况和 2024年预算草案的
报告（报告摘要另发），书面审
议了 2024年民生实事候选项目
及说明。

会议还表决通过了大会选
举办法和民生实事项目票决办
法。

大会共邀请列席人员 604
人参加，他们是：武进区四套
班子老领导，常州经开区党工
委、管委会老领导；全国、省、
市人大代表；不是本届人大代
表的武进区领导、常州市经开
区领导和武进区部委办局负责
人；区政协委员。

乔俊杰等在主席台就座 恽淇丞作政府工作报告 石伟东主持会议

本报讯 （记者 何晓丹）
1 月 4 日，出席区十七届人
大三次会议的代表们，肩负
全区人民殷殷重托，认真履
行代表职责使命，分组审议
了政府工作报告。

代表们围绕政府工作报
告，立足各自工作实际，围
绕多措并举提振发展信心、
全力推动城市更新建设、加
强和创新基层社会治理等方
面畅所欲言、各抒己见，审
议现场洋溢着奋发、热烈、
团结、民主的氛围。大家纷
纷表示，报告全面概括了

2023年我区经济社会发展的
各项成就和变化，科学地提
出了 2024 年的发展目标和
重点工作，总结成绩实事求
是、描绘蓝图鼓舞人心、工
作措施精准有力，是一份凝
聚共识、汇聚力量、催人奋
进的好报告，为全区的发展
作出了科学性、系统性和前
瞻性的部署。

区人大代表、常州市嘉
泽园林绿化工程有限公司总
经理屈剑文告诉记者，政府
工作报告振奋人心，其中
“更加突出产业强区、创新

驱动、绿色转型的发展导
向”要求，为今后工作指明
了方向，“我将带领企业以
及花木园林商会会员企业共
同努力，扛起生态重任，建
设美丽武进。”

区人大代表、常州工业
职业技术学院教授束梅玲听
完报告后深有感触，她表
示，教育是城市发展的重要
支撑，作为职业教育人，她
对新一年工作充满了信心，
“我要用先进的职业教育理
念培养更多信息技术人才，
为武进经济发展注入人才动
能。”
区人大代表、湖塘镇烈

帝社区工作人员孙东阳表
示，报告总结全面客观，谋
划工作科学务实。“作为一
名社区工作人员，回去我要
把报告内容传达给同事们，
鼓励大家更好地扎根社区，
当好群众贴心人。”

人大代表认真审议政府工作报告

2024年政府工作的主要目标

指 标 目 标

地区生产总值

规上工业增加值

一般公共预算收入

固定资产投资

社会消费品零售总额

增长 6%以上

增长 7%

增长 6%左右

增长 6%左右

增长 6%左右

2023年我区主要经济指标预计值

指 标 完 成 增 幅

地区生产总值

一般公共预算收入

规上工业总产值

居民人均可支配收入

社会消费品零售总额

实际到账外资

3240亿元

216.2亿元

5810亿元

906亿元

6.78亿美元

5.5%

6%

7%


